

e innovación de los procesos, esta vez marcados por la entrada en vigencia de la Ley 21.210 que moderniza la legislación tributaria,

especialmente en las declaracio-

se preguntan cuándo deberían recibir asesoría de un experto para asegurarse de cumplir con las actualizaciones de la norma y así evitar errores dentro del proceso.

de ingresos que complejizan su situación tributaria.

"Los asesores tributarios facilitan el debido cumplimiento tributario, ya que procesan los antecedentes

## ¿CUÁNDO FS NECESARIO CONTRATAR **UN ASESOR** TRIBUTARIO?

que facilitan los contribuyentes, los ordenan y, en base a ello, entregan las declaraciones juradas durante el mes de marzo. Luego, en el mes de abril, elaboran y presentan las declaraciones de renta", explica Gonzalo Polanco, director del Centro de Estudios Tributarios de la Facultad de Economía y Negocios (FEN) de la

Universidad de Chile.

Sin embargo, el requerimiento de estos servicios va a depender de varios factores, detalla el académico, como por ejemplo el arado de instrucción que tenga el contribuyente sobre la normativa tributaria o el grado de complejidad de su declaración, lo que va a estar muy relacionado con las

operaciones que realiza: "A medida que las empresas y personas van teniendo más operaciones, de diversa índole, su cumplimiento necesitará mayor conocimiento y, por tanto, requerirá asesoría".

Así por ejemplo "si eres trabajador dependiente, no necesitas realizar la Operación Renta porque es el empleador quien se hace cargo de la declaración y pago. Pero, si tienes más de un empleador, ahí hay que solicitar una reliquidación a cualquiera de los dos empleadores", indica Benjamín Zárate, socio de Zárate y Asociados, quien añade que la asesoría tributaria se justifica en la medida que se tengan rentas de primera categoría y segunda categoría dentro de un mismo año tributario o en el caso de los trabajadores independientes que obtienen altas rentas.

## Seguir las recomendaciones

A juicio de Claudia Valdés, gerente general de Best Business Solutions Consulting (BBSC), para quienes tributen en primera categoría es recomendable contar con un asesor tributario para que, una vez cerrado el mes de septiembre de cada año, este entreque las recomendaciones a seguir en la última parte del año con el fin de optimizar la carga tributaria. En el caso de las pymes, "la mayor

## Los desafíos de capital humano en la asesoría

El rol de los asesores tributarios ya no es el mismo que hace una década, pues tanto sus labores como expectativas han cambiado con el paso de los años y también la

integración de nuevos sistemas de trabajo dentro del rubro, explica el director del Centro de Estudios Tributarios de la FEN U. de Chile, resaltando que el desafío en esta materia va por "apartarse de las tareas rutinarias y enfocarse en el análisis y elaboración de estrategias que permitan el correcto cumplimiento de las normas y, además, sacar provecho a los beneficios que contempla la misma legislación, haciendo aquello que se conoce como planificación tributaria lícita". El desafío también está en encontrar asesores que manten-

gan un nivel elevado y actualizado de conocimiento de la normativa. El asesor actual "no solo debe saber de legislación tributaria, sino, además, debe dominar la contabilidad de las empresas, tener habilidades informáticas avanzadas para interpretar los algoritmos de control y conocer en profundidad las normas IFRS y PCGA", indican desde Best Business Solutions Consulting, apuntando hacia la transformación y falta de capital humano que ha tenido este rol con la digitalización de los procesos contables.

parte de las veces desaprovechan beneficios tributarios por no haber contado con una asesoría. y otras, cometen errores técnicos en el balance, los que finalmente los llevan a errores en la renta".

Como la normativa tributaria nacional ha cambiado mucho en los últimos 10 años, los expertos coinciden en que el asesor debe demostrar que se encuentra

actualizado en sus conocimientos para asegurar un desempeño eficiente y de calidad. "Son muy pocos los contadores tributarios y a veces los abogados no conocen algunos resquicios legales", indica Nelson Vargas, director del Colegio Nacional de Contadores, destacando que un buen asesor debe además tener fluidez en sus respuestas.